
 21 de febrero de 2025 
 Acta 

 1.0 Bienvenida-  La Sra. Sandra Arreola (presidente),  dio la bienvenida a todos los padres, presentadores de la 
 reunión; a el Director de Diversidad, Equidad y Participacion Familiar, el Dr. Rogers y a la Srita. Ashlee Frades, 
 Administradora de Programas Estatales y Federales. Pidió una moción para comenzar la reunión a las 9:32 a.m. 
 La primera moción fue hecha por la Sra. Elizabet Cardona y secundada por la Sra. Bertha Sierra. Todos 
 estuvieron a favor y la moción fue aprobada. 

 2.0 Normas  -  La Sra. Karen Garcia (parlamentaria) leyó  las normas de la reunión. 

 3.0 Llamada de Lista  -  La Sra. Adela Hernandez (secretaria)  dio la bienvenida a todos los presentes y les pidió 
 que anotaran su nombre en la lista de asistencia y a los que nos acompañaban a través de zoom que escribieran su 
 nombre en el chat y la escuela a la que representaban. 

 Las siguientes escuelas, fueron representadas: 
 1.  August -  Rosa Reyes, Leticia Albor. 
 2.  Chavez-  Leticia Albor. 
 3.  Cleveland  – Rosa Arana. 
 4.  Fillmore-  Ana Maria De La Luz. 
 5.  Franklin  –Lorena Duran, Ángeles Cortés, Adriana Vidales,  Cristina Soria, Ana Maria De La Luz. 
 6.  Grunsky  –  Maria Ramirez, Elizabet Cardona, Vianney  Hidalgo Marin. 
 7.  Hazelton–  Carmen Morado, Veronica Huizar. 
 8.  Health Careers Academy  -  Adela Castro, Irma Rubio,  Vianney Hidalgo Marin. 
 9.  Hong Kingston  –Karen Garcia, Erika Gragg. 
 10.  Kohl  - Sylvia Guardia, Susana Alberts. 
 11.  McKinley-  Francisca Vargas. 
 12.  Pacific Law Academy–  Maricela Nuñez, Rosa Arana. 
 13.  Pittman  - Patricia Mosqueda, Adela Castro, Sandra  Arreola, Sylvia Guardia, Bertha Sierra, Carolina 

 Molina. 
 14.  PYA  - Ángeles Cortés, Lorena Duran. 
 15.  Rio Calaveras  - Susana Alberts. 
 16.  San Joaquín  – Adela Hernández, Liliana Torres, Zully  Lopez, Mayra Gazcon, Gladys Lopez. 
 17.  SECA  -Veronica Merino, Adriana Vidales. 
 18.  Weber  – Patricia Mosqueda, Bertha Prado, Carolina  Molina. 
 19.  Wilson  - Bertha Prado. 
 20.  Miembros de la comunidad  – Lucila Mendoza, Gladys Pazos,  Eudet Dina. 

 Padres de familia que posiblemente no han llenado su membresía pero tienen hijos en el Distrito: 

 21.  Fillmore-  Norma Martinez. 
 22.  Grunsky  - Nallely Sanchez. 
 23.  Hong Kingston-  Amada Gonzalez, Jannet Valdiosera. 
 24.  Pittman  - Sergio Garcia, Christian Seminario. 
 25.  Personal del Centro de Recursos Familiares  - Dr. Rogers,  Director del FRC. Claudia Cartagena, 

 Priscilla Anguiano, Jessica Griffin-Brown, Especialistas en Participación Familiar. Robert Olivarez Jr, 
 Asistente de Trabajo Social. Maggie Canela, Nasya Aldrete, Stephanie Zulueta, Pamela Walker, Kanasha 



 Allen, Enlaces de Padres. Genevieve Rodriguez, Técnica de Programas. Solange Rocha, Asistente 
 Administrativa. 

 26.  Personal del Distrito  - Dra.Susana Ramirez, Superintendente  Asistente  de Servicios de apoyo 
 Estudiantiles  ,  Ashlee Frades, Administradora de programas  Estatales y Federales, Norma Mercado, 
 Sandra Gomez, Intérpretes del Departamento del Desarrollo de Lenguaje. Daniel Molina, Enlace de 
 Padres de McKinley. 

 27.  Presentadores-  Yolanda Merino e Itzel Espinoza, Especialistas  en Redes Sociales y Divulgación de 
 Concilio. 

 Estuvieron  un total de 60  padres representantes, personal  del Distrito e invitados. 

 4.0 Cambios a la Agenda  -  La Sra. Sandra Arreola (presidente)  mencionó que sí había cambios, que sería 
 sustituir el nombre de la presentadora del Concilio,  Dra. Ines Ruiz Huston, Vicepresidenta de Programas 
 Especiales del Concilio, por los nombres de Itzel Espinoza y Yolanda Merino, Especialistas en Redes Sociales y 
 Divulgación del Concilio. Se pidió una moción para aprobar los cambios. La primera moción fue hecha por la 
 Sra. Lorena Duran y secundada por la Sra. Zully Lopez. Todos estuvieron a favor y la moción fue aprobada. 

 5.0 Lectura y Aprobación del Acta-  La Sra. Adela Hernandez  (secretaria) dio 5 minutos para que se leyeran las 
 minutas del 31 de enero del 2025. Hubo las siguientes correcciones. La Sra. Lorena Duran, mencionó que en la 
 lista de asistencia en el número 15 de las minutas en inglés, aparecían los nombres de la Sra. Liliana Torres, 
 Mayra Gazcon y la Sra. Zully Lopez  ellas no representan la escuela PYA. La Sra. Adela Hernandez (secretaria) 
 pidió una moción para aprobar las minutas con las correcciones mencionadas anteriormente, la Sra. Bertha Sierra 
 hizo la primera moción y fue secundada por la Sra. Maria Ramirez. Todos estuvieron a favor y la moción fue 
 aprobada. 

 6.0 Negocios Anteriores  -  La Sra. Patricia Mosqueda  (vicepresidente) mencionó que no había negocios 
 anteriores, que todas las preguntas fueron contestadas durante la reunión pasada. 

 7.0 Nuevos Negocios-  La Sra. Sandra Arreola (presidente)  pidió una disculpa porque la Superintendente la Dra. 
 Michelle Rodriguez, no llegaría a la reunión para dar su presentación, porque ella se encontraba atendiendo en la 
 conferencia de NABE. Y pidió una moción para hacer el cambio de presentador que sería el Dr. Roger director 
 del FRC. La primera moción fue hecha por la Sra. Francisca Vargas y secundada por la Sra. Bertha Sierra. Todos 
 estuvieron a favor y la moción fue aprobada. También se pidió una moción para hacer el cambio de  pasar al 
 punto 8.0 que serían los Anuncios de los Comités del Distrito. La primera moción fue hecha por la Sra. Sylvia 
 Guardia quien fue secundada por la Sra. Zully Lopez. Todos estuvieron a favor y la moción fue aprobada. 

 8.0 Anuncios de los Comités del Distrito  -  La Sra.  Sandra Arreola (presidente) dio espacio para los  . 
 siguientes reportes. 

 8.1  PAC  -  La Sra. Patricia Mosqueda  ( presidente) del comité  PAC,  dio la fecha de la siguiente 
 reunión  que será el  jueves 6 de marzo del 2025 a las 5:30 p.m. en la escuela secundaria Edison. 

 8.2  AABPAC     –  Claudia Cartagena, Especialista de Participación  Familiar informó que la siguiente 
 reunión será el día 5 de marzo del 2025, de  5:30 p.m. a 7:00 p.m. en las instalaciones del Centro de 
 Recursos Familiares. 

 8.3  CAC/PEP  –  Claudia Cartagena, Especialista de Participación  Familiar informó que la siguiente 
 reunión será el día 10 de abril del 2025, de  12:30 p.m. a 2:00 p.m. en las instalaciones del Centro de 
 Recursos Familiares, en el salón 14 y 15. 

 8.4  DELAC-  La Sra. Francisca Vargas (presidente) del  comité DELAC informó que la siguiente 
 reunión será el día 11 de abril del 2025, de  9:30 a.m. a 11:30 a.m. en el Auditorio de la Escuela para 
 Adultos. 



 9.0 Anuncios-  La Sra. Patricia Mosqueda (vicepresidente), nos informó los siguientes anuncios: 

 9.1  Actualización de LCAP. La Sra Claudia  Cartagena nos informó que la Sra. Ashworth no pudo 
 .  acompañarnos en la reunión pero  que podíamos escanear el QR, para llenar la encuesta. Y que para 
 .  la siguiente reunión ella estaría  de vuelta para darnos la actualización de medio año del LCAP. 

 9.2  Anuncio/ Información de Capacitación  del SSC/SPSA. La Srita. Ashlee Frades, Administradora de 
 Programas Estatales y Federales. Nos informó que ella es la encargada de revisar los planes para 
 estudiantes del SPSA/SSC. Y que habrá unos talleres para padres sobre estos temas en inglés y 
 español, el 10 de abril del 2025 a partir de las 5:30 p.m. En la escuela secundaria Edison. Se tendrá 
 disponible cuidado de niños, traducción y un refrigerio. 

 9.3  Feria de Salud y Bienestar del SUSD, 25 de febrero  del 2025 de 10:30 a.m. a 12:30 p.m. En la 
 .  Escuela de Adultos, 1525 Pacific  Ave.  . 

 9.4  Distribución Gratuita de Comestibles,  26 de  febrero del 2025 de 11:00 a.m a 1:00 p.m. 
 En el Centro de Recursos Familiares de SUSD. 

 9.5  Próxima Reunión de Latino PAC,7  de marzo del 2025 de 9:30 am a 11:00 am en el Centro de 
 Recursos Familiares de SUSD. 

 9.6  Actualización del Programa de Disciplina Positiva. 

 10.0  Presentaciones. 
 10.1 Presentación del Director  de Diversidad, Equidad  y Participación Familiar. 

 El Dr. Rogers nos informó lo orgulloso que está de trabajar con los en Equipos de Equidad. Estos equipos están 
 formados por 5 miembros los cuales consta de: Un director, un consejero o maestro, un padre de familia, un 
 estudiante y un personal calificado. Estos equipos se formaron al principio del ciclo escolar. Lo que hace el 
 equipo es mirar las suspensiones, calificaciones bajas en sus sitios escolares, discutir sobre lo que haga falta en 
 las áreas que pueden hacer influencias en las escuelas, mirar los datos y hacer ajustes. Nos reunimos con los 
 equipos de cada sitio escolar en la secundaria Chavez. Cada equipo debe de elegir un líder quien hablará de los 
 datos recopilados. Estas reuniones se llevarán a cabo cada mes. Tenemos un equipo para supervisar los equipos 
 de equidad de cada escuela. Este equipo está conformado por el Dr. Rogers, la Dra. Susana Ramirez, la 
 Superintendente Dra.Michelle Rodriguez, el Dr Murphy y Kasey Klappenback. La meta de ellos es escuchar a 
 los padres y con la información proporcionada decidir que se puede mejorar en cada escuela representada. 
 Nuestra meta es que para abril del año 2026 terminemos con las reuniones de estos equipos. La meta es asegurar 
 y ver que cada estudiante salga adelante. Al terminar la presentación el Dr. Rogers contesto las siguientes 
 preguntas: 

 1.-  Es primera vez que escucho esto. En mi escuela  no nos han dicho nada, ¿La escuela debería darnos 
 información? 

 R=  Si, debería haber una mejor comunicación, también  la información está en facebook, instagram y en 
 la página del Distrito. 

 2.-  Yo me di cuenta de esto pero observo que es más  a puerta cerrada o privada que abierta al público. No veo 
 equidad, me gustaría que fuera más público. 

 R=  Es difícil hacerlo público porque tenemos que escoger  los representantes y darles  entrenamiento. 
 3.-  ¿Qué pasa con las escuelas que no nos toman en  cuenta? 

 R=  Esta información se les va a dar a la escuela,  para aquellos padres que no están informados de 
 estos equipos de equidad. 

 4.  - Todos los padres que están en esta reunión son  líderes activos en sus escuelas y me preocupa que 
 ninguno de ellos sea parte de este equipo de equidad, me gustaría que hubiera más claridad de la forma en 
 cómo seleccionan a los representantes de cada escuela, que hubiera más transparencia y que los encargados 
 o responsables de dirigir estos equipos supervisen las escuelas y vean que se está seleccionando a los padres 
 que son activos y en realidad aportan a la escuela. 

 R=  No podemos hacer nada de lo ya ha pasado, pero  en el futuro vamos a mejorar. Yo entiendo la 
 frustración, estoy de acuerdo, voy a hacer un repaso para hablar con la Sra. Claudia Cartagena y los 
 comités PAC’S. 



 10.2  Presentación del Concilio  . 
 La Sra. Sandra Arreola (presidente), dio la bienvenida a las especialistas en Redes Sociales y Divulgación. 
 Itzel Espinoza y Yolanda Merino, representantes de El Concilio California. Nos compartieron una 
 presentación para conocer los derechos y de cómo informar a los padres de familia preocupados por su 
 seguridad, brindando información para saber cómo actuar en encuentros con autoridades de inmigración 
 (ICE). Expresando así sus derechos constitucionales que cada persona tiene dentro de los Estados Unidos 
 independientemente de su estado migratorio, mencionando así la Cuarta Enmienda (Protección contra 
 búsquedas y tomas irrazonables) Quinta Enmienda (Derecho a permanecer en silencio) y el derecho a la 
 asistencia jurídica. Esta información está proporcionada en las tarjetas rojas repartidas por El Concilio 
 California. 
 El Concilio California recomendó que de ser posible es mejor memorizar la información que contiene la 
 tarjeta roja y usarla como último recurso ya que podría ser contraproducente mostrarla como primer recurso, 
 donde podrías incriminarte a ti mismo. 
 Compartieron escenarios donde podría haber encuentros públicos con agentes de inmigración: paradas de 
 tráfico, visitas en casa y qué preguntas podrían surgir; 
 ¿Qué información proporcionar? 
 ¿Qué documentos proporcionar ? 
 ¿Quién está en riesgo de ser arrestado? 
 También recomendaron grabar la escena  con algún dispositivo y así tener pruebas que podrían  servir en 
 caso de ser necesario. No abrir la puerta y preguntar si tienen una orden judicial y ver que los datos sean 
 correctos y que esté firmada por un juez. No compartir demasiada información y mantener la calma. 
 También nos mostraron un ejemplo de una orden de inmigración legal y una que no es válida y así poder 
 diferenciar un engaño. Destacaron la importancia de prepararse y tener un plan familiar así como por 
 ejemplo: escribir una declaración jurada que sea notarizada (affidavit) y consultarse con abogados para 
 obtener servicios legales y de protección. Proporcionaron un número de consulta de servicios 
 (209-337-7505)  además de poder obtener información en el Centro De Recursos Familiares de SUSD. 
 Algunas de las preguntas y preocupaciones de los padres que se hicieron fueron: 
 ¿Qué tan confiable es viajar en avión?  R=  Recomendaron  consultar con un abogado ya que podría haber 
 muchos factores que podrían cambiar y cada caso es diferente. 
 ¿Los servicios son de manera gratuita?  R  = Las consultas  con los abogados actualmente no pueden ser 
 proporcionadas de manera gratuita pero existen programas de costo reducido. 
 ¿Es necesaria la Real ID para usar como identificación?  R=  No es necesario tenerla para viajar pero vamos  a 
 preguntar a las personas correspondientes. 
 ¿Hay algún número para reportar abusos de los oficiales de inmigracion?  R  = Se recomienda tomar los datos 
 del oficial y llamar al número (559) 206-0151. Faith in the Valley. 
 ¿  Con quien puedo hacer un poder financiero con un  notario o un abogado?  R  = Se recomienda primero ir 
 con un abogado. 
 ¿  Hay alguna posibilidad de hacer algún taller donde  nos informen de como poder hacer cartas poder u otros 
 documentos importantes?  R  = Por el momento no podemos  contestar esa pregunta, pero vamos a preguntar 
 para poder darles esa información. 
 ¿  Dónde me puedo comunicar para verificar que es real  una orden de un juez?  R  = No tenemos esa 
 información pero puede consultar con un abogado para que lo asesore. 
 Una de las preocupaciones de los padres fue que escucharon a miembros de la comunidad comentar que 
 estaban haciendo venta de las tarjetas rojas.  R  = Los  representantes de El Concilio California mencionaron 
 que actualmente hay un límite de 2 tarjetas por persona para así evitar el uso indebido de ellas. Agregaron 
 que existe información y un video en su página web (  www.elconcilio.org  ) advirtiendo a la comunidad de  no 
 caer en engaños ya que las tarjetas se proporcionan de manera gratuita. La comunidad  compartió situaciones 
 y comentarios abiertos sobre grupos de apoyo y ferias presenciales. También un padre de familia nos compartió 
 una página web llamada Juntosseguros.com. Para poder ver por codigo postal si ha habido arrestos por agentes 
 de inmigracion. 

http://www.elconcilio.org/


 11.0  Rifa  - Como agradecimiento por el apoyo dado al  comité Latino PAC, se realizaron 9 rifas. Las 
 .  ganadoras fueron: 

 1.- Maria Ramirez  4.- Adela Castro  7.- Bertha Sierra 

 2.- Sylvia Guardia  5.- Jannet Veldiosera  8.- Veronica Huizar 

 3.- Zully Lopez  6.- Norma Martinez  9.- Leticia Albor 

 12.0 Cierre  -  La Sra. Sandra Arreola (presidente) pidió  una moción para concluir la reunión a las 11:00 a.m. La 
 primera moción fue hecha por la Sra. Vianey Hidalgo y secundada por la Sra. Irma Rubio. Todos estuvieron a 
 favor y la moción fue aprobada. 
 La Sra. Sandra Arreola (presidente) dió las gracias a todos los presentes por acompañarnos a la reunión y les 
 invitó a que se quedaran a convivir y compartir de un refrigerio. 

 Aprobación/fecha  Aprobación/fecha 

 _______________________  _____________________ 

 Representante del Centro de Recursos Familiares 
 Claudia Cartagena • Especialista en Participación Familiar 


